

WICHTIGE WERTE FÜR DIE PERSONALVERRECHNUNG 2025

SOZIALVERSICHERUNG

Höchstbeitragsgrundlage:

täglich € 215,00
monatlich € 6.450,00 (freie DN € 7.525,00)
jährlich (Sonderzahlung) € 12.900,00

Geringfügigkeitsgrenze: monatlich € 551,10
(tägliche Grenze seit 01.01.2017 entfallen)

Pauschale DG-Abgabe (19,4 %) – Grenzwert: € 826,65
Selbstversicherung §19a – Monatsbeitrag: € 77,81

Arbeitslosenversicherung-Staffelung Niedrigentgelt:

	Ang./Arb.	Lehrlinge
bis € 2.074,00	0 % (-2,95 %)	0 % (-1,15 %)
€ 2.074,01 bis € 2.262,00	1 % (-1,95 %)	1 % (-0,15 %)
€ 2.262,01 bis € 2.451,00	2 % (-0,95 %)	1,15 % (normal)
über € 2.451,00	2,95 % (normal)	1,15 % (normal)

E-Card-Serviceentgelt: € 25,00 (Stichtag 15.11.2025)

Auflösungsabgabe: seit 01.01.2020 entfallen

SV-Verzugszinsen: 7,03 %

Beitragsprozentsätze im Überblick:

	Gesamt	DG	DN
Angestellte und Arbeiter:	37,45 %	20,38 %	17,07 %
Sonstige Umlagen:			
AK-Umlage	0,50 %	---	0,50 %
Wohnbauförderung	1,00 %	0,50 %	0,50 %
Insolvenzentgelt	0,10 %	0,10 %	---
Schlechtwetter	1,40 %	0,70 %	0,70 %
Nachtschwerarbeit	3,80 %	3,80 %	---
Betriebl. Vorsorge	1,53 %	1,53 %	---

LOHNSTEUER

Lohnsteuertabelle (monatlich)

LSt-BMG bis	Steuer-satz	allg. Abzug	Abzug von Absetzbeträgen							
			Fabio Plus <18		Fabio Plus ≥18		Ver-kehrs-abs.b.	AVAB/AEAB für		
			ganz	halb	ganz	halb		1 Kind	2 Kinder	jedes weitere
1.120,00	0 %									
1.812,42	20,00 %	224,00	166,68	83,34	58,34	29,17	40,58	50,08	67,75	22,33
2.997,33	30,00 %	405,24	166,68	83,34	58,34	29,17	40,58	50,08	67,75	22,33
5.774,83	40,00 %	704,98	166,68	83,34	58,34	29,17	40,58	50,08	67,75	22,33
8.600,33	48,00 %	1.166,96	166,68	83,34	58,34	29,17	40,58	50,08	67,75	22,33
83.344,33	50,00 %	1.338,97	166,68	83,34	58,34	29,17	40,58	50,08	67,75	22,33
darüber	55,00 %	5.506,19	166,68	83,34	58,34	29,17	40,58	50,08	67,75	22,33

Pendlerpauschale und Pendlereuro (monatlich)

Wohnung – Arbeitsstätte	kleines Pendlerpauschale (voller Wert)	Wohnung – Arbeitsstätte	großes Pendlerpauschale (voller Wert)
mind. 20 km	€ 58,00	mind. 2 km	€ 31,00
mehr als 40 km	€ 113,00	mehr als 20 km	€ 123,00
mehr als 60 km	€ 168,00	mehr als 40 km	€ 214,00
		mehr als 60 km	€ 306,00

Pendlereuro monatlich = € 2,00 mal km / 12

Aliquotierung Pendlerpauschale u. Pendlereuro: Zurücklegung der Strecke Wohnung – Arbeitsstätte innerhalb des Kalendermonats an 4 - 7 Tagen → 1/3; an 8 - 10 Tagen → 2/3; an mindestens 11 Tagen → voller Wert

Besteuerung von sonstigen Bezügen (Sonderzahlungen)

Lohnsteuer von sonstigen Bezügen innerhalb des Jahressechstels (nach Abzug der SV):
für die ersten € 620,00 0 % (Freibetrag)
für die nächsten € 24.380,00 6 %
für die nächsten € 25.000,00 27 %
für die nächsten € 33.333,00 35,75 %
Die Besteuerung der sonstigen Bezüge mit diesen festen Steuersätzen unterbleibt, wenn das Jahressechstel höchstens € 2.570,00 beträgt (Freigrenze).
Bezüge über € 83.333,00 oder über dem Jahressechstel werden nach dem Tarif besteuert.



Das Vorlagenportal für Arbeitsrecht & Personalverrechnung

Datenbank mit über 2.800 Vorlagen und Textmustern für alle Bereiche des Arbeitsrechts und der Personalverrechnung: www.vorlagenportal.at

Stand 01.07.2025, Angaben ohne Gewähr

 facebook.com/vorlagenportal

 instagram.com/vorlagenportal

WICHTIGE WERTE FÜR DIE PERSONALVERRECHNUNG 2025

SACHBEZUGSWERTE

Firmen- wagen Privat- Nutzung	Elektro- fahrzeug	KFZ über CO ² Grenze		KFZ bis zur CO ² Grenze	
		voller SB	halber SB	voller SB	halber SB
	Sachbezug	2 %, max.	1 %, max.	1,5 %, max.	0,75 %, max.
	Null	€ 960,00	€ 480,00	€ 720,00	€ 360,00

CO²Grenze (Gramm pro km) abhängig vom Jahr der Erstzulassung: 2025 126g; 2024 129g; 2023 132g; 2022 135g; 2021 138g; Jän.-Mär.2020 118g, Apr.-Dez.2020 141g; 2019 121g; 2018 124g; 2017 127g; vor 2017 130g

Halber Sachbezug: bis durchschnittlich 500 Privatkilometer monatlich

Firmenparkplatz: € 14,53 monatlich

Dienstwohnung m²-Werte: Burgenland € 6,09, Kärnten € 7,81, NÖ € 6,85, OÖ € 7,23, Salzburg € 9,22, Steiermark € 9,21, Tirol € 8,14, Vorarlberg € 10,25, Wien € 6,67; pauschaler Heizkostenzuschlag: € 0,58 pro m²

Zinersparnis (Vorschuss/Dienstgeberdarlehen):

Freibetrag € 7.300,00; Zinssatz 4,5 % / OeNB Wohnbau-Zinssatz minus ¹/₁₀

LOHNNEBENKOSTEN

DB: 3,7 % **KommSt:** 3 %

Wiener DGA (U-Bahnsteuer): € 2,00 pro angefangene Woche

DZ: Burgenland 0,40 %, Kärnten 0,37 %, NÖ 0,34 %, OÖ 0,31 %, Salzburg 0,36 %, Steiermark 0,34 %, Tirol 0,39 %, Vorarlberg 0,33 %, Wien 0,36 %

DB, DZ, KommSt: Freibetrag € 1.095,00, Freigrenze € 1.460,00

LOHNPFÄNDUNG

Monatliche Existenzminimum-Werte:

Allgemeiner Grundbetrag	€ 1.273,00
Erhöhter allg. Grundbetrag	€ 1.486,00
Unterhaltsgrundbetrag	€ 254,00 (max. 5-mal)
Höchstberechnungsgrundlage	€ 5.080,00
Absolutes Geldexistenzminimum	€ 636,50 (bei Unt.Exekution € 477,38)
Allgemeiner Steigerungsbetrag	30 %
Unterhaltssteigerungsbetrag	10 % (max. 5-mal)

ABGABENFREIE BEZÜGE

Lohnsteuerfrei § 68 (1) EStG:

SEG-Zulagen und SFN-Zuschläge bis max. € 400,00 monatlich (falls die Normalarbeitszeit überwiegend in der Nacht liegt: € 600,00)

Lohnsteuerfrei § 68 (2) EStG (01.01.2024 bis 31.12.2025):

18 Überstundenzuschläge à 50 %, max. € 200,00 monatlich

Abgabenfreie **Zukunftssicherung:** € 300,00 pro Kalenderjahr

Abgabenfreibeträge für **Betriebsveranstaltungen:**

Vorteil aus der Teilnahme € 365,00 pro Kalenderjahr

Wert von Sachzuwendungen € 186,00 pro Kalenderjahr

Abgabenfreibetrag für **Jubiläumssachzuwendungen:** € 186,00 pro Kal.jahr

Mitarbeiter rabatte: 20 % Freigrenze; Freibetrag € 1.000,00 pro Kal.jahr

Abgabenfreie **Essensbons:** € 2,00 pro Arbeitstag für Lebensmittel

€ 8,00 pro Arbeitstag für Mahlzeiten (Restaurantgutscheine)

Zuschuss zu **Kinderbetreuungskosten:** € 2.000,00 pro Kalenderjahr

Kilometergeld: € 0,50/km, max. € 15.000,00 pro Kalenderjahr

Tagesgeld (Inland): € 30,00 **Nächtigungsgeld** (Inland pauschal): € 17,00

Stromkosten Firmen-E-Auto: € 30,00/Kalendermonat bzw. € 0,35889/kWh

Telearbeitspauschale: € 3,00 pro Telearbeitstag, max. € 300,00 pro Kal.jahr

Pensionsabfindung Grenzbetrag für Hälftesteuersatz: € 15.900,00

SONSTIGE WERTE

Behindertenausgleichstaxe monatlich (pro offene „Pflichtstelle“):

Arbeitgeber mit 25 – 99 Arbeitnehmern € 335,00

Arbeitgeber mit 100 – 399 Arbeitnehmern € 472,00

Arbeitgeber mit 400 oder mehr Arbeitnehmern € 499,00

Konkurrenzklausele Monatsentgeltgrenze:

Vereinbarungen ab 29.12.2015 € 4.300,00 (exkl. SZ)

Vereinbarungen zwischen 17.03.2006 u. 28.12.2015 € 3.655,00 (inkl. SZ)

Vereinbarungen bis zum 16.03.2006 keine Entgeltgrenze



Das Vorlagenportal für Arbeitsrecht & Personalverrechnung

Datenbank mit über 2.800 Vorlagen und Textmustern für alle Bereiche des

Arbeitsrechts und der Personalverrechnung: www.vorlagenportal.at

Stand 01.07.2025, Angaben ohne Gewähr

 facebook.com/vorlagenportal

 instagram.com/vorlagenportal